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ВЗАИМОСВЯЗЬ КОПИНГ-СТРАТЕГИЙ И САМООЦЕНКИ У 

ИНТЕРНЕТ-ЗАВИСИМОЙ МОЛОДЕЖИ: аннотация к дипломной работе / 

Милевич Янина Андреевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

общей и медицинской психологии; науч. рук. Е.В. Плакса. 

Объект исследования – интернет-зависимость. 

Предмет – взаимосвязь копинг-стратегий и самооценки у интернет-

зависимой молодежи. 

Цель исследования – выявить и охарактеризовать взаимосвязь копинг-

стратегий и самооценки у интернет-зависимой молодежи. 

Основные результаты. Эмпирическое исследование было направлено на 

установление взаимосвязи копинг-стратегий и самооценки у интернет-

зависимой молодежи. Для этого, во второй главе дипломной работы была 

сформулирована гипотеза исследования, поставлена цель и определены этапы 

исследования, сделан подбор диагностического инструментария. Диагностика 

интернет-зависимости осуществлялась с помощью методики «Шкала интернет-

зависимости С. Чена (CIAS)» (адаптация В. Л. Малыгина, К. А. Феклисова). 

Используемые человеком способы совладания (копинг-стратегии) исследовались 

с помощью методики «Опросник способов копинга» (WCQ) Р. Лазаруса и С. 

Фолкмана (адаптация Е. Битюцкой). Для определения уровня самооценки 

использовалась методика «Определение уровня самооценки» С. В. Ковалева. 

Проведя статистическую обработку данных с помощью критерия U Манна-

Уитни, критерия H Крускала-Уоллеса и рангового коэффициента корреляции 

Спирмена мы получили следующие результаты: шкалы «Самообвинение», 

«Фантазирование и надежда на внешние силы» и «Уход, избегание» свойственны 

в большей степени респондентам с низкой самооценкой. Шкалы 

«Фантазирование и надежда на внешние силы» и «Уход, избегание» свойственны 

в большей степени респондентам с высоким и устойчивым паттерном интернет-

зависимости. Респонденты с низким уровнем самооценки получают более 

высокий результат по методике диагностики интернет-зависимости. Чем выше 

показатель по копинг-стратегии «Фантазирование и надежда на внешние силы» 

у респондентов с низкой самооценкой, тем выше показатель по шкале интернет-

зависимости. Чем выше показатель по копинг-стратегии «Самообвинение» у 

респондентов с минимальным риском возникновения интернет-зависимости, тем 

ниже итоговый показатель по методике определения уровня самооценки. Чем 

выше показатель по копинг-стратегиям «Самообвинение» и «Уход, избегание» у 

респондентов со склонностью к возникновению интернет-зависимости, тем 

ниже итоговый показатель по методике определения уровня самооценки. 

Таким образом, цель дипломного исследования достигнута, задачи 



выполнены, гипотеза доказана. 

Ключевые слова: ИНТЕРНЕТ-ЗАВИСИМОСТЬ, КОПИНГ-СТРАТЕГИИ, 

САМООЦЕНКА, МОЛОДЕЖЬ, ВЗАИМОСВЯЗЬ КОПИНГ-СТРАТЕГИЙ, 

САМООЦЕНКИ И ИНТЕРНЕТ-ЗАВИСИМОСТИ У МОЛОДЕЖИ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



INTERRELATION OF COPING STRATEGIES AND SELF-ESTEEM 

AMONG INTERNET-DEPENDENT YOUTH: annotation to the diploma thesis / 

Yanina Andreevna Milevich; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department 

of General and Medical Psychology; scientific supervisor E.V. Plaksa. 

The object of the study is Internet addiction. 

The subject is the relationship between coping strategies and self-esteem among 

Internet-dependent youth. 

The purpose of the study is to identify and characterize the relationship between 

coping strategies and self-esteem among Internet-dependent youth. 

Main results. The empirical study was aimed at establishing the relationship 

between coping strategies and self-esteem among Internet-dependent youth. To do this, 

in the second chapter of the thesis, the hypothesis of the study was formulated, the goal 

was set and the stages of the study were determined, the selection of diagnostic tools 

was made. Diagnostics of Internet addiction was carried out using the methodology "S. 

Chen's Internet Addiction Scale (CIAS)" (adaptation by V. L. Malygin, K. A. Feklisov).  

The coping methods used by a person (coping strategies) were investigated using the 

methodology "Questionnaire of coping methods" (WCQ) by R. Lazarus and S. 

Folkman (adaptation by E. Bityutskaya). To determine the level of self-esteem, the 

method "Determining the level of self-esteem" by S. V. Kovalev was used. 

After conducting statistical data processing using the Mann-Whitney U criterion, 

Kruskal-Wallace H criterion and Spearman's rank correlation coefficient, we obtained 

the following results: the scales "Self-blame", "Fantasizing and hoping for external 

forces" and " Leaving, avoidance" are more characteristic of respondents with low self-

esteem. The scales "Fantasizing and hoping for external forces" and "Leaving, 

avoiding" are more characteristic of respondents with a high and stable pattern of 

Internet addiction. Respondents with a low level of self-esteem receive a higher result 

according to the method of diagnosing Internet addiction. The higher the indicator for 

the coping strategy "Fantasy and hope for external forces" among respondents with low 

self-esteem, the higher the indicator on the scale of Internet addiction. The higher the 

indicator for the coping strategy "Self-blame" among respondents with a minimal risk 

of Internet addiction, the lower the final indicator for the method of determining the 

level of self-esteem. The higher the indicator for the coping strategies "Self-blame" and 

"Leaving, avoidance" in respondents with a tendency to Internet addiction, the lower 

the final indicator for the method of determining the level of self-esteem. 

Thus, the goal of the thesis research is achieved, the tasks are completed, the 

hypothesis is proved. 

Key words: INTERNET ADDICTION, COPING STRATEGIES, SELF-

ESTEEM, YOUNG PEOPLE, THE RELATIONSHIP OF COPING STRATEGIES, 

SELF-ESTEEM AND INTERNET ADDICTION AMONG YOUNG PEOPLE. 
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